

## Online-Anbieter müssen nicht immer über Herstellergarantien informieren

Im Streit darum, ob Online-Anbieter Informationen zu Herstellergarantien bereitstellen müssen, hat der EuGH nun ausgleichend geurteilt. Diese Informationspflicht bestehe nur dann, wenn der Verbraucher ein berechtigtes Interesse daran habe – etwa, wenn die Herstellergarantie als Werbe- und Verkaufsargument eingesetzt wird.



Online-Anbieter: Wer die Herstellergarantie als Verkaufsargument einsetzt, muss auch über sie informieren.

Am 5. Mai 2022 hat der **EuGH (C-179/21)** über die Frage geurteilt, ob ein Online-Anbieter verpflichtet ist, den Verbraucher über das Bestehen einer gewerblichen Garantie des Herstellers zu informieren. Im konkreten Fall wollte ein Anbieter von Taschenmessern ein gerichtliches Verbot erwirken, damit ein Konkurrent künftig ein Produkt nicht mit Herstellergarantien bewirbt, ohne hierbei auf die gesetzlichen Regelungen zu Garantien hinzuweisen.

Der BGH, vor dem das Verfahren zunächst verhandelt wurde, hatte den Streit dem EuGH vorgelegt. Der EuGH stellte fest, dass die Pflicht, den Verbraucher über das Bestehen einer gewerblichen Garantie des Herstellers zu informieren, sämtliche für diese Ware bedeutsamen Informationen abdeckt. Der Verbraucher müsse anhand dieser Informationen entscheiden können, ob er sich vertraglich an den Unternehmer binden möchte. Diese Informationen umfassen

die wesentlichen Eigenschaften der Waren sowie grundsätzlich alle untrennbar mit der Ware verbundenen Garantien, darunter die vom Hersteller angebotene gewerbliche Garantie. Der EuGH weist allerdings darauf hin, dass die Übermittlung von Informationen über die gewerbliche Garantie des Herstellers zwar ein hohes Schutzniveau für den Verbraucher sicherstellt, eine unbedingte Verpflichtung, solche Informationen stets zur Verfügung zu stellen, aber unverhältnismäßig erscheint. Im Rahmen der Abwägung zwischen einem hohen Verbraucherschutzniveau und der Wettbewerbsfähigkeit der Unternehmen kommt das Gericht zu dem Befund, dass der Online-Anbieter nur dann verpflichtet ist, dem Verbraucher vorvertragliche Informationen über eine gewerbliche Garantie des Herstellers zur Verfügung zu stellen, wenn der Verbraucher ein berechtigtes Interesse am Erhalt dieser Informationen hat, um die Entscheidung zu treffen, ob er sich vertraglich an den Unternehmer binden möchte. Dieses Interesse liege vor, wenn der Unternehmer die gewerbliche Garantie des Herstellers zu einem zentralen oder entscheidenden Merkmal seines Angebots macht. Das sei insbesondere dann der Fall, wenn er daraus ein Verkaufs- oder Werbeargument herleitet, um die Wettbewerbsfähigkeit oder die Attraktivität seines Angebots im Vergleich zu den Angeboten seiner Wettbewerber zu verbessern.

Für Philipp Rohdenburg, Rechtsanwalt bei CMS Deutschland, ist dieses Urteil „etwas überraschend“. Denn entgegen seiner oftmals verbraucherfreundlichen Linie habe der EuGH hier zumindest teilweise zugunsten der Online-Händler entschieden.

Zwar entstehe für Online-Händler ein Mehraufwand, da diese sich damit auseinandersetzen müssen, ob die Hersteller der von ihnen vertriebenen Produkte die Herstellergarantie als Verkaufs- oder Werbeargument einsetzen. Eine allgemeine Informationspflicht, die kaum überwindbare Hürden für Händler geschaffen hätte, gerade wenn sie nichteuropäische Produkte anbieten, bestehe jedoch nicht.

„Für Verbraucher bedeutet die Entscheidung mehr Transparenz im Onlinehandel, während der für Händler entstehende Mehraufwand im Rahmen der Angebotsgestaltung in den meisten Fällen noch darstellbar sein dürfte“, ordnet Rohdenburg ein.

Das habe auch für den deutschen Markt und insbesondere für deutsche Online-Anbieter unmittelbare Folgen: „Wird ein Angebot mit einer Garantie beworben, muss der Anbieter sämtliche Informationen hinsichtlich der Garantie bereitstellen. Andernfalls riskiert er eine Abmahnung.“ *chk*

### IMPRESSUM

#### Verlag

Deutscher Fachverlag GmbH, Mainzer Landstraße 251, 60326 Frankfurt am Main  
Registergericht AG Frankfurt am Main HRB 8501  
UStIdNr. DE 114139662

**Geschäftsführung:** Peter Esser (Sprecher), Sönke Reimers (Sprecher),  
Thomas Berner, Markus Gotta

**Aufsichtsrat:** Andreas Lorch, Catrin Lorch, Dr. Edith Baumann-Lorch, Peter Ruß

**Redaktion:** Christina Kahlen-Pappas (verantwortlich),  
Telefon: 069 7595-1153, E-Mail: christina.kahlen-pappas@dfv.de

**Verlagsleitung:** RA Torsten Kutschke,  
Telefon: 069 7595-1151, E-Mail: torsten.kutschke@dfv.de

**Anzeigen:** Eva Triantafyllidou,  
Telefon: 069 7595-2713, E-Mail: Eva.Triantafyllidou@dfv.de

#### Mitherausgeber:

BEITEN BURKHARDT Rechtsanwaltsgesellschaft mbH

**Fachbeirat:** Gregor Barendregt, Carl Zeiss AG; Andrea Berneis, thyssenkrupp Steel Europe AG; Ralf Brandt, LTS Lohmann Therapie-Systeme AG / Drug Delivery Systems Beteiligungs GmbH; Joern-Ulrich Fink, Central Compliance Germany, Deutsche Bank AG; James H. Freis, Jr., Chief Compliance Officer, Deutsche Börse AG; Otto Geiß, Fraport AG; Mirko Haase, Hilti Corporation; Dr. Katharina Hastenrath, Frankfurt School of Finance & Management; Corina Käsler, Head of Compliance, State Street Bank International GmbH; Olaf Kirchhoff, Schenker AG; Torsten Krumbach, msg Systems AG; Dr. Karsten Leffrang, Getrag; Prof. Dr. Bartosz Makowicz, Europa-Universität Viadrina Frankfurt/Oder; Thomas Muth, Corpus Sireo Holding GmbH; Stephan Niermann; Dr. Dietmar Prechtel, Osram GmbH; Dr. Alexander von Reden, BSH Hausgeräte GmbH; Hartmut T. Renz, Citi Chief Country Compliance Officer, Managing Director, Citigroup Global Markets Europe AG; Dr. Barbara Roth, Chief Compliance Officer, UniCredit Bank AG; Jörg Siegmund, Getzner Textil AG; Eric S. Soong, Group Head Compliance & Corporate Security, Schaeffler Technologies AG & Co. KG; Elena Späth, AXA Assistance Deutschland GmbH; Dr. Martin Walter, selbstständiger Autor, Berater und Referent für Compliance-Themen; Heiko Wendel, Rolls-Royce Power Systems AG; Dietmar Will, Audi AG.

**Jahresabonnement:** kostenlos

**Erscheinungsweise:** monatlich (10 Ausgaben pro Jahr)

**Layout:** Uta Struhalla-Kautz, SK-Grafik, www.sk-grafik.de

Jede Verwertung innerhalb der engen Grenzen des Urheberrechtsgesetzes ist ohne Zustimmung des Verlages unzulässig und strafbar. Das gilt insbesondere für Vervielfältigungen, Bearbeitungen, Übersetzungen, Mikroverfilmungen und die Einspeicherung und Verarbeitung in elektronischen Systemen.  
Keine Haftung für unverlangt eingesandte Manuskripte. Mit der Annahme zur Alleinveröffentlichung erwirbt der Verlag alle Rechte, einschließlich der Befugnis zur Einspeicherung in eine Datenbank.

© 2022 Deutscher Fachverlag GmbH, Frankfurt am Main

Deutsche  
**Compliance** Konferenz 2022

28. & 29. Juni 2022, Frankfurt am Main  
Cyberangriffe • Hinweisgeber • Lieferkette

HYBRID:  
TEILNAHME  
VOR ORT ODER  
ONLINE

# juris

## KANN ICH DAS RISIKO VON GELDWÄSCHE MINIMIEREN? **JA. MIT JURIS.**

Geldwäscheprävention spielt für Unternehmen eine zentrale Rolle, um rechtliche und wirtschaftliche Konsequenzen sowie Imageschäden auszuschließen. Die Komplexität der Bestimmungen und die hohe Änderungsdynamik birgt die Gefahr, dass veraltete Regelungen zur Anwendung kommen oder Wichtiges übersehen wird. Mit juris Geldwäsche Praxis erhalten Sie erstmals eine praxisorientierte Komplettlösung, die Ihnen an einem Ort alles bietet, um Freigabeprozesse schnell und rechtlich zuverlässig durchzuführen.



Jetzt hier gratis testen.



**juris.de** Wissen, das für Sie arbeitet.